

17° Achilles Rousseau, né le 28 octobre 1855, fils de Jos., et de Octavie Poliquin, ordonné le 26 avril 1883, décédé à l'Hôpital-Général de Québec, le 7 mars 1888, et inhumé à Saint-Michel.

18° Louis-A.-P. Belleau, né le 21 juin 1859, — frère de l'avant dernier — ordonné le 29 avril 1883, vicaire à Saint-Vital de Lambton, depuis 1890.

19° Jos.-Alfred Mercier, né le 22 novembre 1864, fils de Frs.-Xavier, menuisier, et de Marie-Delima Fortier. Rédemptoriste de Sainte-Anne de Beaupré, depuis une couple d'années.

20° Jos.-Léopold-Omer Plante, né le 4 janvier, 1867, fils de Célestin Plante boulanger, et de Marie-Anne Chamberland, ordonné le 27 mai 1893, professeur d'histoire au Séminaire de Québec.

L'instruction des jeunes filles

Il n'est pas sans intérêt, par le temps qui court, de connaître le programme d'études rédigé par Napoléon 1^{er}, pour un pensionnat de jeunes filles :

« Qu'apprendra-t-on, dit-il, aux demoiselles qui seront élevées à Ecoeu ? »

« Il faut commencer par la religion dans toute sa sévérité. N'admettez à cet égard aucune modification. La religion est une importante affaire dans une institution publique de Demoiselles. Elle est, quoi qu'on en dise, le plus sûr garant pour les mères et pour les maris.

« Elevez-nous des croyantes et non pas des raisonneuses. Leur destination dans l'ordre social, la nécessité d'une constante et perpétuelle résignation et d'une sorte de charité indulgente et facile, tout cela ne peut s'obtenir que par la religion, par une religion charitable et douce.

« Je désire qu'il en sorte, non pas des femmes très agréables, mais des femmes vertueuses; que leurs agréments soient de mœurs et de cœur, non d'esprit et d'amusement. Il faut donc que les élèves fassent chaque jour des prières régulières, entendent la messe et reçoivent des leçons de catéchisme. Cette partie de l'éducation est celle qui doit être la plus soignée.

« Il faut ensuite apprendre aux élèves à chiffrer, à écrire, et les principes de leur langue afin qu'elles sachent l'orthographe. Il faut leur apprendre un peu de géographie et d'histoire. On peut enseigner aux plus âgées un peu de botanique et leur faire un léger cours de physique ou d'histoire naturelle, et encore tout cela peut-il avoir des inconvénients.....

« En général, il faut les occuper toutes à des ouvrages ma-